

COMARCAS DE GUADALAJARA

Crece las inversiones de los presupuestos en la provincia un 62% con respecto a 2006

Los presupuestos de Castilla-La Mancha para el año 2007 prevén una inversión cercana a los 162 millones para la provincia de Guadalajara.

Como el conjunto del documento económico, las cifras recogen las prioridades de los ciudadanos de esta provincia.

La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, presentó en Guadalajara el proyecto de presupuestos para Castilla-La Mancha para el año 2007.

El total de la inversión en la provincia de Guadalajara asciende a casi 162 millones de euros, lo que supone un incremento de un 62% respecto al año anterior. Las principales inversiones se registran en el área de infraestructuras, donde la Consejería de Obras Públicas invertirá desde la Sociedad de Carreteras y Aguas de Castilla-La Mancha casi 72 millones de euros. Destaca en esta apartado la conexión de los polígonos u otras como las contempladas en el área de Hita y de Jadraque.

En el área de Educación y Deporte se van a invertir algo más de 53 millones de euros en infraestructura educativa y deportiva para la construcción de nuevos colegios e Institutos de Educación Secundaria y la ampliación del campus universitario de Guadalajara, que cuenta con una partida de 10 millones de euros para el próximo año. También se recoge una dotación de 10 millones de euros para la creación del Parque Científico y Tecnológico.

En Sanidad, se invertirán 12 millones de euros desde el propio SESCAM y otras actuaciones de-



Foto: Nuria Gil
La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, junto al delegado de la Junta, Ángel Padrino y el responsable del servicio provincial, Julio Gutiérrez.

sarrolladas desde Gestión de Infraestructuras. El total de las inversiones se destinarán a la construcción de seis Centros de Salud, el Centro de Diagnóstico y Tratamiento de Azuqueca, diversos consultorios locales y reformas en el Hospital de Guadalajara donde se elaborará además el proyecto de su Plan Director.

También es importante destacar la apuesta por las nuevas tecnologías. Se contempla una partida de 3,5 millones de euros para la creación de un vivero de empre-

sas de nuevas tecnologías y 2 millones más la creación de plantas solares.

En equipamientos sociales y viviendas, la consejera destacó también las 225 viviendas de protección oficial y promoción pública que se están acometiendo en los distintos municipios de la provincia.

Asimismo, contemplan partidas específicas para el Plan de Desarrollo de la zona de influencia de Zorita y para el de los pueblos ribereños.

Mejora del abastecimiento en Alarilla, Pinilla y Zaorejas

La Consejería de Obras Públicas y la Diputación, junto con las aportaciones de los Ayuntamientos, destinarán casi 120.000 euros para la mejora y renovación de las redes de abastecimiento en baja de los municipios guadalajareños de Alarilla, Pinilla de Molina y Zaorejas.

Mediante estas actuaciones se pretende optimizar el consumo de agua en las poblaciones,

renovando sus redes de distribución, con objeto de evitar fugas en el suministro de agua.

Tanto en Alarilla como en Pinilla de Molina y Zaorejas, son esos problemas de pérdidas de agua los que se quieren solucionar, renovando o mejorando las tuberías de redes de suministro, ya que las actuales se encuentran en mal estado debido a su antigüedad.

Orea

Inaugurado un nuevo Centro de Interpretación del Alto Tajo



El vicepresidente primero del Gobierno regional, Fernando Lamata, junto al alcalde de Orea tras descubrir la placa del nuevo Centro de Interpretación del Alto Tajo.

El vicepresidente primero del Gobierno de Castilla-La Mancha, Fernando Lamata, inauguró en el municipio de Orea, el segundo Centro de Interpretación del Parque Natural del Alto Tajo, tras la apertura el pasado mes de junio del centro Dehesa de Corduente.

En el acto de inauguración del centro de interpretación, que congregó a distintas autoridades y responsables municipales de la zona, Lamata afirmó que el Gobierno del presidente José María Barreda, está trabajando, junto a toda la sociedad, para que los castellano-manchegos tengan un futuro más prospero, con las mayores oportunidades y donde se viva mejor.

Lamata subrayó la importancia de contar con centros de interpretación como el de Orea, que nos enseñan a conocer mejor y apreciar cada una de las zonas de especial valor paisajístico y natural de la Comunidad Autónoma, caso de la comarca del Alto Tajo.

Gracias a una inversión total de 1,3 millones de euros, el centro cuenta con una superficie de 390 metros cuadrados y permitirá a sus visitantes conocer la riqueza natural y el patrimonio etnográfico de la zona. Los visitantes también podrán conocer

los usos tradicionales que los habitantes del Alto Tajo han venido realizando a lo largo de los tiempos, algunos de los cuales permanecen en nuestros días (aprovechamientos madereros e hidráulicos, apicultura, recogida de setas, agricultura, ganadería extensiva, caza y pesca o el turismo de naturaleza).

Asimismo, el responsable del Ejecutivo regional recordó algunas de las actuaciones e inversiones que se están realizando en la zona del Alto Tajo, para mejorar los recursos sanitarios, educativos y sociales, así como las infraestructuras de comunicación o de abastecimiento de agua a los distintos municipios.

Los principales materiales utilizados en la construcción del centro de interpretación han sido piedra rodado, vidrio y madera laminada de castaño. Además, el edificio ha sido diseñado de forma que reúna las condiciones de accesibilidad para discapacitados. El centro de interpretación permanecerá abierto diariamente (excepto lunes) durante el periodo estival, y de viernes a domingo y festivos el resto del año, contando con personal de atención al público y con monitores para las visitas concertadas de grupos de escolares u otros colectivos.

Constituido el Consorcio del Parque Arqueológico de Recópolis

Los pasados días quedó constituido el Consorcio del Parque Arqueológico de Recópolis, en un acto en el que la consejera de Cultura, Blanca Calvo, destacó la importancia que estos parques tienen para enseñarnos cómo vivían las sociedades que nos precedieron y qué similitudes y diferencias tenían con las actuales.

Tanto la consejera, como el resto de componentes del Consorcio, destacaron la importancia que el Parque de Recópolis tiene para el desarrollo alternativo de la zona, que se enmarca dentro del área de influencia de la central nuclear de Almonacid de Zorita. De hecho, en el tiempo que lleva abierto como Parque Arqueológico ha recibido 13.922 visitas. El Consorcio está formado por representantes de la Junta de Comunidades, la Fundación Cultura y Deporte, el Ayuntamiento de Zorita de los Canes (municipio en el que se ubi-



Foto: J.I. Cortés
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, durante la reunión constitutiva del Consejo de Administración del Consorcio del Parque Arqueológico de Recópolis, en la sede del Parque en Zorita de los Canes.

ca el Parque Arqueológico) y la Diputación provincial de Guadalajara. La principal función de este organismo será garantizar la gestión del parque y la colaboración

interinstitucional.

Tras el acto de constitución del Consorcio, se suscribió también la constitución del Consejo de Administración.